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Ergebnisse Umfrage 
Stimmungsbild Turnierwesen für Spielende 
 
Zeitraum:    07.12.22 – 12.12.22 
Abgegebene Stimmen: 104 | 85 haben alle Fragen beantwortet 
 
 
 
 

Eigene Begründungen: 
• Es gut organisiert ist, reibungsloser Ablauf & friedliche Atmosphäre 
• Es Junioren gibt 
• Nicht zu weit, attraktives Teilnehmer Feld, Preisgeld 
• Kein Doppel KO gespielt wird, sondern Schweizer System 
• Es höchstens 1 Stunde entfernt liegt 
• Es Spaß macht, weil Location geil, Leute nett, Essen gut, kurzum es in 

Summe passt 
• Bessere Spieler vorhanden sind, um Erfahrung zu sammeln und Leistung zu 

Steigern 
• Hochklassige Spieler teilnehmen 
• Ich viel spiele 
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Je attraktiver, desto weiter (Art & KM bitte hier angeben) 

• Etwa so viele KM wie Leute kommen 
• Abhängig vom Tisch in folgender Reihenfolge: Ullrich < Bonzini < Leo < Multi-

table. Und abhängig von der erwarteten Teilnehmerzahl (von 50 km bei bis 20 
Teilnehmern und 250 km bei > 100 Teilnehmern 

• Je attraktiver desto weiter fahre ich 
• Buli egal wo... aber schöner wäre es zentral in Deutschland 
• 135 km 
• für kleine Turniere bis 200 km für große, mehrtägige auch mal 500 km 
• 250 km 
• P4P bis 400 
• >500 km 
• 1000 km 

 
 
 
 

 
 
 
Eigene Angaben zu Häufigkeit 

• 0 x / Jahr 
• Momentan nur Ligaspiele 
• 3 x / Jahr, da es viel zu wenig Turniere momentan gibt.  

Ich würde gerne 1 x / Monat ein Turnier spielen 
• Wunsch - und in den letzten Monaten: 1x / Monat.  

Durchschnitt über letztes Jahr: 1x / Quartal 
• 3 - 4 / Jahr 
• kommt ganz drauf an: zw. 1 x / Quartal - 1 x / Monat 
• so oft die Zeit es zulässt und der ausrichtende Verein sympathisch ist 
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Wünsche (Zitate): 
Mehr Unterstützung der Vereine durch den Verband. Andere Landesverbände zei-
gen, wie es geht. BaWü und Bayern werden abgehängt. 
 
Mehr ITSF Master; DTFB Challenger; TFVBW Challenger  
 
Einen Topp Event in Baden-Württemberg 
 
Ich habe letztes Jahr an mehreren itsf-Turnieren mit Leonhart Tischen teilgenommen. 
Das war klasse! Eine große Halle mit Tischen guter Qualität ist für mich das wich-
tigste Kriterium. Enge Räumlichkeiten mit alten Tischen, welche sich alle unter-
schiedlich spielen, finde ich unattraktiv. 
 
Mehr Vereinsübergreifende Aktivitäten. Auch gerne Liga unabhängig 
Eine bessere Vernetzung der Regionen. Die Möglichkeit auch kleinere lokale Events 
zusammengefasst zu finden (z.B. 'KOMMKICKERN' O. Ä.) 
 
Turniere, die an einem Tag abgeschlossen werden, so dass keine Übernachtung not-
wendig wird. Gerne auch mal im Classicformat. Pokal 2021 war auch top. 
 
eine Turnier-Serie, die Bock auf mehr macht. Muss nicht unter dem Schirm des 
DTFB sein. 
 
Das alle an einem Strang ziehen  
 
Gerne wenige DTFB Challenger mit vielen Spielern anstatt viele mit weniger Spie-
lern. 
 
…dass es wieder allgemein mehr Challenger gibt. Zudem wäre eine Rangliste in BW 
wieder schön. 
 
Eine legère Liga (back to the roots) ohne Organisationszwang. 
 
Mehr Abwechslung zu den Leonhart Tischen und ein lockerer Umgang beim Dress-
Code! 
 
mehr Turniere und mehr Ligen (ist abhängig davon wie viele Teams sich anmelden). 
Mehr im Bereich Social-Media, um den Sport in Baden-Württemberg mehr zu verbrei-
ten. Kurse zum Schiedsrichter und Trainer. Natürlich auch mal ein Großes Turnier in 
BaWü wie ein ITSF Turnier. Man kann sich auch mal überlegen, mit Vereinen mal ein 
Anfänger Kurs zu Organisieren und Werbung zu machen, um mehr neue Spieler zu 
bekommen und zu begeistern. 
 
Liga Pokal; Pokal Event war einfach klasse und sollte etabliert werden. 
 
Mehr Nachwuchs, ergo mehr Präsenz in der Öffentlichkeit  
 
Mehr Multitable Turniere. 
 
Zentralere Spiel- und Turnierorte, wo alle Vereine ungefähr gleich weit fahren müs-
sen 



  4 

 
Ein vom Verband organisiertes Turnier wäre natürlich auch nett. Insbesondere sollte 
man aber darauf achten, dass sich Ligaspieltage (Verbands und Landesliga) nicht 
mit großen Turnieren (ITSF, P4P) überschneiden. Das war letzte Saison leider nicht 
wirklich der Fall. 
 
Der Ligabetrieb allein ist nicht ausreichend. Challenger und andere Turniere, die von 
verschiedenen Vereinen ausgerichtet werden. Kräftemessen, nicht nur im eigenen 
Verein, fehlt sehr. Veröffentlicht die Turnier-Termine auf einer gemeinsamen Platt-
form und macht alle darauf aufmerksam, welche das ist. Gefühlt ist 2x die Hälfte der 
Kickerspieler nur noch auf dem Sofa zuhause und nicht mehr am Tisch zu finden. 
 
Es wäre schön, wenn es denn überhaupt mal irgendetwas geben würde in BW. In der 
letzten Zeit war es sehr mau und es gab quasi nichts, was man spielen konnte ohne 
ewig weit fahren zu müssen. Auch regelmäßige Veranstaltung wie Challenger wären 
wieder sehr cool! 
 
Format und Anreize so wählen, dass viele lokale Spieler aus den tfvbw Vereinen teil-
nehmen. 
 
Weniger ist mehr, dafür mal mit vielen Teams und ausgeglichenem TN - Feld. bringt 
nix, wenn jedes Wochenende ein (egal-welche-Art) Turnier ist, an dem "nur" 12 - 20 
Mannschaften am Start sind ;) Wenn die LM das Highlight werden soll, darf dies nicht 
begrenzt werden und müsste früher ausgeschrieben werden, damit sich Vereine da-
rum "streiten", wo diese stattfindet! 
 
 
 
Vielen Dank an alle Teilnehmenden für die Rückmeldungen.  
Wir werden diese bei der zukünftigen Organisation mit einfließen lassen und nach 
Möglichkeit berücksichtigen. Gleichzeitig werden wir diese Ergebnisse, denen der be-
fragten Vereine gegenüberstellen und mit den Vereinen in Kontakt treten. 
Hier gibt es zahlreiche interessante Abweichungen oder unterschiedliche Wahrneh-
mungen. 
 
Sportliche Grüße, 
Euer TFVBW 
 
 
 
 
 
 
 


